
質問書 

佐用町の水害についての質問 

武庫川流域委員会 松本 誠委員長殿 

平成 21年 8月 18日 奥西一夫 
 
他社の記者に見せて貰った神戸新聞の記事に基づく質問で恐縮ですが，8月 25日の運営委員会で
は県の方から今夏の兵庫県における水害について説明があり，他の委員からも資料提供と質問が

予想されますので，河川管理者サイドと千種川委員会の委員長でもあった松本委員長から，必要

と思われる範囲で下記の質問にお答え頂ければありがたく存じます。 
 
私の質問は佐用町久崎地区の水害に限りますが，神戸新聞の記事によると，この地区の佐用川は

氾濫を繰り返しており，河川改修が必要であることで千種川委員会では一致を見たが，県側は財

政難を理由に河川改修を実施してこなかった，とあります。 
質問１：1975年頃のカラー空中写真によると，佐用川・千種川合流点付近の両河川には砂州の発
達が見られますが，県ではこの区域の河川地形と水害危険度に関してどのような認識を持って来

られましたか？ 
質問２：河川改修に関する千種川委員会での議論の概要をお教え下さい。 
質問３：「財政難」が県側から言われたのであれば，その内容をお教え下さい。 
質問４：上記から離れ，かつ減災対策検討会の議題に属するかと思いますが，各新聞で「避難命

令が出た時，避難所に向かうのが良いかどうか，安全面から疑問である」と言う識者の意見が紹

介されていますが，いずれも全く具体性を欠き，全体として極めて無責任な見解表明に終わって

います。この問題について，兵庫県当局の見解を聞きたいと思います。具体的にはハザードマッ

プに避難所を示すだけでは不十分であるとすれば，何をすべきかということです。 
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